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 WELCOME   プログラム委員会 委員⻑ 髙木 昌人 

 

 会⻑あいさつ   会⻑ 白木 松敏 

皆さん改めましてこんにち

は。 

先日 9 月 17 日(水)千

歳中央ライオンズの 32

周年例会にお呼ばれを

し私と坂井治幹事と 2

⼈仲良く出席して参りま

した。ライオンズの周年例会は私達のクラブで⾔えば創⽴

記念例会のような感じで毎年⾏なう例会だと思います。

ライオンズクラブの皆さんと交流を深めて参りました。 

又、9 月 20 日(土)10︓00〜12︓00 迄ロイトン札幌

にて“ロータリアンの為の⻘少年会議”が⾏なわれ私、⽩

⽊松敏と四⽅信次広報委員⻑と⼤変、有意義な時間

を２⼈で仲良く過ごしながら勉強をして参りました。因み

に講師を務められた方は当クラブの坂井治ローターアクト

委員⻑でした。久し振りに惚れ直したと⾔う所でしょうか。 

9 月 28 日(日)13︓00〜宮城県岩沼市の「千年希望

の丘」育苗センターの開所式に臨んで参りました。菊池啓

夫岩沼市⻑も出席しておられ開所式では私、セントラル

ＲＣ会⻑の⽩⽊松敏に贈呈者としての挨拶を指名され

ましたので⼀⾔、所⾒などを述べさせていただきました。こ

のセンターでは「千年の希望の丘」に植樹をする為に東北

地⽅沿海地に⾃⽣する⺟樹からＤＮＡを引き継ぐ種⼦

を集め苗⽊に育てる為のセンターです。所謂、北海道で

育った苗木を植樹しても育つ可能性は無いと言う事だそ

うです。 

私達のクラブではこの育苗センターから 1 本に付 500 円

の苗木を 420 本、合計⾦額 21 万円分を買⼊れ来年

5 ⽉の植樹祭には松坂敏之社会奉仕委員⻑をリーダー

になるべく多くのみなさんのご協⼒をいただきながら参加す

る予定です。 

どうか皆さんの理解をお願い致しまして私の会⻑報告と

致します。ありがとうございました。 

 

 幹事報告   幹事 坂井 治 

� 本日ビジターでご出席の

岩沼 RC 小野 勉様より

お菓子を頂戴しました。

皆さんにお配りしました。

事務局にもございますの

で頂いてください。ありがと

うございます。 

� 千歳中央ライオンズクラブより認証 32周年記念例会

出席のお礼状が届いています。 

� 地区大会について 

○ 交通手段 当初バスを準備する予定でしたが、人

数が少ないため、⼿配はいたしません。⽩⽊会⻑

が⾞を出して頂けることになりましたので希望される

⽅は⽩⽊会⻑へご連絡をお願いします。 

○ 当日受付 

例会出席状況（2014 年 9 月 30 日） 

会員数 34 名 

会員出席者数 20 名 

⽋席者数（内︓無断⽋席）  14（3）名 

出席率 58.82 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  4 名 

出席者数総計  24 名 

 
前回例会 確定出席率（2014 年 9 月 16 日） 

確定出席率（MU 含む） 85.29 ％ 

 

澤田 篤 様 千歳市観光スポーツ部観光振興課 

企画振興係 係⻑ 

花木 かおり 様 千歳市観光スポーツ部観光振興課 

企画振興係 主任 

小野 勉 様 第 2520 地区 岩沼ロータリークラブ 副会⻑ 

安達 智子 様 ガイア動物病院 獣医師 

発⾏ 千歳セントラルロータリークラブ  会⻑ 白木松敏 / 副会⻑ 大久保 尚 / 幹事 坂井 治 / 会報委員会 委員⻑ 齊藤博司 
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クラブ毎に⼀括して幹事が⾏います。お弁当の受

け取りは私が別のプログラム参加の為、田口さんに

お願いしていますのでお手伝いをお願いします。 

� 千歳ローターアクトクラブ第 4回定例会のご案内 

○ ⽇時︓10 月 2 日（木） 

18:30〜⾷事、19:00 開会 

○ 場所︓ANA クラウンプラザホテル千歳 

○ 会費︓⾷事・飲み物付 2,000 円 

○ 申込み︓本⽇(30 日)までとなります。 

� 千歳観光連盟、札幌国際⼤学、今⾦町共催「千歳

国際観光アカデミー」のご案内 

○ ⽇時︓10 月 17⽇（⾦）10︓00〜13︓00 

○ 場所︓ANA クラウンプラザホテル千歳 

○ 参加費︓1,500円（資料代、軽⾷含） 

○ 申込み︓10 月 14 日（水）までに事務局へ。 

� 千歳市企画部市⺠協働推進課より「もっと市⺠協

Do!⼤交流会 2014」開催のご案内 

○ ⽇時︓11 月 15 日（土）17:30〜19:00 

○ 会場︓中⼼街コミュニティセンター 

○ 参加費︓⼀⼈ 1,000 円 

○ 申込み︓10 月 3⽇（⾦）まで。 

� 次年度役員の選挙について 

次年度（2015-2016 年度）の理事を選出するに

あたり⽴候補及び推薦を受け付けます。 

○ 選出理事職︓ 

会⻑ノミニー(※会⻑エレクト) 1 名 

副会⻑ 1 名 

副幹事 1 名 

会計 1 名 

○ 受付場所︓本クラブ事務局 幹事 坂井 治宛

封書にて提出願います。 

○ 締切⽇︓2014年 10 月 27 日（月）正午。 

⽴候補及び推薦が無い場合、細則第 3 条第 1

節に従い 10 月 28⽇（⽕）の例会にて指名委

員会を設置いたします。 

� 田口会員から国際奉仕の関係で毎年多額のニコニコ

をいただいています。今年もいただきましたので披露い

たします。拍手をお願いします。 

 

 イベント PR  

地球のステージ実⾏委員会 IN ちとせ代表 安達 智子様 

今日はお時間をいただき

有難うございます。また、

この公演に関してご後援

いただきまして大変感謝

しております。地球のステ

ージ実⾏委員会委員⻑

の安達と申します。⻘年海外協⼒隊で 2 年間アフリカの

タンザニアに⾏っていました。今はガイア動物病院で獣医

師として働いています。私が 10 月 13 日（月/祝）に公

演会を主催します。公演会の題名は「地球のステージ」

です。公演内容はソマリアなど開発途上国の子供達の現

状と東日本大震災の状況についてです。講師は精神科

医の方で、宮城県名取市でクリニックをされている桑山紀

彦さんです。⻑年海外医療ボランティアを５０ヶ国以上

でされてきた方です。震災の時も自身のクリニックが被災

し、床下 30 センチの被害ではありましたが、水道・電気

がストップした中、次の⽇から不眠不休で 24 時間体制

の診察、治療をされてきた⽅です。先ほど会⻑からお話の

合った岩沼市の北、名取市から来ていただきます。 

公演会はただの公演形式にはなっておらず、会場に大き

なスクリーンを用意してそのスクリーンに桑山さんが撮りた

めた映像と写真が映し出されます。それに桑山さんが語り

を入れて、その後にギターとヴァイオリンを弾かれるので子

供達に対する想い、被災地に対する想いを自身で作詞

作曲して歌にされています。映

像と語りの後に音楽が入るとい

うコンサートステージになっていま

す。小学校 3年⽣以上のお⼦

さんであれば凄くわかっていただ

ける内容になっています。この地

球のステージは 6 まであるので

すが、来年度以降も続けてい

きたい事業ですので、始めての

今年、是非一人でも多くの方

に⾒ていただきたいと思っています。国際奉仕事業、東⽇

本大震災支援という所で千歳セントラルロータリークラブさ

んとつながる部分がたくさんあると思いますので 3 連休最

後でお忙しい時ではありますが是非会場にお越しいただ

ければと思います。宜しくお願いします。 

 

 各委員会報告・連絡     

会⻑ 白木 松敏 

⼀部の⽅に事務局から名刺をお配りしました。これは過

去に会⻑を経験された⽅で会⻑就任年度が書かれてい

ます。この名刺の台紙と印刷代はクラブ予算を取りまして、

皆さんに無料でお配りしました。私はこの裏⾯に会社の名

刺を⼊れています。普段からビジネスでもこの名刺を使っ

ています。裏はロータリークラブの名刺ですので、その時に

ロータリークラブの話題を出してアピールしながらきっかけが

あれば入会につなげたいと思っています。ロータリーと会社

の関係を出したくないという方もおられますが、出来る限り

この裏表を利⽤してロータリークラブの広報をお願いしたい

と思います。 
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ICT、広報、雑誌委員会 委員⻑ 四方 信次 

9 月 20⽇北海道新聞に

ロータリーデーポリオ撲滅

活動の記事が載っていま

す。9 月 14 ⽇の千歳北

陽高校がボランティアで手

伝ってくれたという記事です。

ポリオの事を私⾃⾝まだまだ良くわかっていないと思うので

すが、ロータリーの友誌の横書き 3 ページにアメリカでポリ

オが大発生し、5万 8 千件が報告され 3 千人以上が亡

くなり、2 万人以上の麻痺を残した人たちがいたという記

事が載っています。これほど恐ろしいものだと改めて実感し

ました。 

 

 ニコニコ BOX    

進⾏︓出席・ニコニコ箱委員会 副委員⻑ 羽芝 涼一 

田口 廣 会員より国際奉仕に関連してたくさんのニコニ

コを頂戴しました。有難うござ

いました m(__)m 

松坂敏之 会員︓前回岩沼

のメロンをご注文いただきありが

とうございます。10 月 2日に恵

庭⻩⾦に調剤薬局を出店することになりました。 

四方信次 会員︓9 月 13、14 日とポリオ撲滅活動を

⾏いました。奉仕活動とはいえ、イベントをやりこなすのは

⼤変な事だという実感がありました。会⻑はじめ幹事、⽥

⼝委員⻑のご苦労、⼿配で盛⼤に盛り上がりました。千

歳⾼校、千歳北陽⾼校からお⼿伝いをいただき本当に

盛り上がったのではないかと思います。有難うございます。 

羽生有三 会員︓私事ですが、かねがね準備していた

飲食店「旬のおもてなし和洋ダイニング ゆきあかり」が10

月 16 日からオープンします。その 2 日前、14 日にプレオ

ープンレセプションを開催します。お招きしたお客様は千歳

の各クラブ（2RC、2LC、⻘年会議所、商⼯会議所、

工業クラブ）と公の団体に属する方をお招きする事になり

ました。当クラブだけは人数を制限しないで全員に招待

状を送ります。是非お時間がありましたら、10 月 14 日

（⽕）ちょうど例会後の18時から開宴しますのでご参加

いただければ嬉しく思います。宜しくお願いします。 

羽芝涼一 会員︓委員⻑に代わってニコニコします。 

白木松敏 会員︓明日、10 月 1 日午後 1 時から、千

歳市の議会で、私が会⻑⽅針で発表した「安⼼安全な

街づくり」の中の一部で客引きの関係で米内山淳二市

会議員が質問に⽴ちます。私や坂井さんが 1 年半前か

ら働きかけをして、清⽔町組合⻑⼭越さんを含め⼤勢の

⽅に働きかけをしてやっと質問に⽴ちます。どうか皆さん時

間のある方は議会に来ていただきたいと思います。 

 

 本⽇の例会プログラム  

通常例会「卓話 千歳観光の未来

について」 

講師/千歳市観光スポーツ部観光振興課企画振興係 

主任 花木 かおり様（⿅児島県指宿市交流派遣職員） 

担当 プログラム委員会 委員⻑ 髙木 昌人 

それでは、「千歳観光の未

来について」卓話を頂戴しま

す。花木主任、宜しくお願い

いたします。 

 

 

講師 花木 かおり 様 

4 月から新しく出来ました観光スポーツ部の花木と申しま

す。私は 4 ⽉から⿅児島県指宿市から派遣職員として

1 年間お世話になっております。本⽇は観光の現状と今

後のビジョンという事でお話させていただきますが、勉強中

の身で皆様方よりまだまだ知識が浅いと思いますが、ご説

明させていただきたいと思いますのでどうぞ宜しくお願いしま

す。 

本日のニコニコ BOX 合計額 75,000 円 

今年度 累計額 286,516 円 
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お手元に千歳観光ガイドのパンフレットをお配りしました。 

スクリーンでご説明させていただきますので、合わせてご覧

下さい。 

観光についてお話する前に「千歳」という名前についてお

話します。千歳は昔「シコツ」と呼ばれていました。支笏湖

はアイヌ語で大きな窪地、谷と言う意味ですが、それは

1805年、今から約 200年前に現在の千歳と⾔う名前

に変わりました。昔、この辺りは丹頂鶴が多く住んでいたそ

うで「鶴は千年、⻲は万年」の⾔い伝えから名前が付けら

れたそうです。 

千歳の観光スポットをご紹介します。千歳市は東⻄に⻑

い形をしています。⻑さは約 57 ㎞もあります。東側は農

業をしている地域、⻄側は⽀笏湖がある国⽴公園、中

央は街中で道の駅や空港などたくさんの観光施設があり

ます。大きくこの 3 つに分けてお話します。 

 

── さけのふるさと館、インディアン⽔⾞、名⽔ふれあい

公園、各種工場、支笏湖、温泉など千歳市の観光スポ

ットを紹介していただきました。 

 

さて、ここからは数字を基に観光の現状をお話したいと思

います。平成 25年度の観光⼊込客数は平成 24年度 

と比較して 14万 9 千 700 人増加しました。この要因は

LCC（低運賃航空会社）による乗り入れ客数の増加、

外国人宿泊客や各種イベント体験型入場施設（さけの

ふるさと館や農業体験など）の来場者が増加したものと

分析しています。平成 25 年度の北海道内各地の観光

客入込数で千歳市は全道 4位となっています。平成 25

年度外国⼈宿泊客延べ数上位 8 か国では、シンガポー

ルが若⼲減少していますが、中国やタイなどの観光客が

増加しています。アメリカも増加していますが、これは米軍

再編訓練などにより米軍人が増加した影響もあります。

平成 25年度の在日外国⼈旅⾏者数は史上初の 1 千

万人を超えました。国においてもクールジャパンということで

⽇本の良さを海外に発信し、海外からの観光客を⽇本

に取り込もうとしています。千歳市も国内を始め海外から

の観光客が増加する事は、市の活性化に寄与するものと

考えておりますので、今後は海外からのお客様を受け入

れるために様々な観光資源を海外に発信していく必要が

あると考えています。今年 9 ⽉現在の新千歳空港の路

線数は国内線が 28路線、うち道内が 6、道外 22 とな

っております。⼀⽅、海外路線は現在 10 路線あります。

空港利⽤客数が伸びる事により観光客も増えると思いま

すので、路線数や乗降客数の動向は千歳市の観光と密

接につながっていると思います。 

これまでの説明を踏まえて千歳市の観光計画について説

明させていただきます。千歳市は平成 23 年度から平成

32 年度までの 10 年間を観光の在り⽅について⽅向性

を定めた「千歳市観光振興計画」を策定しております。 

この中で「空が結ぶまち千歳 水がつなぐまち千歳」という

コンセプトで考えています。この基本目標を実現するため

に、⽀笏湖地区の⾃然を活かした魅⼒づくりと情報発信、

観光資源の発掘と有効活用、観光まちづくりとおもてなし

意識の向上、魅⼒を効果的に伝える情報発信の継続

的な実施、この 4 つを政策の柱に据え、今後推進すべき

政策を展開していきます。⽀笏湖は⼤切な観光資源とし

て 1番目に位置付けています。 

続いてインバウンド対策の必要性について説明します。 

先ほど、在⽇外国⼈旅⾏客数が史上初の 1 千万人を

超えたと説明しましたが、このうち 1 割が道内の観光者と

なっています。国の取り組みクールジャパンについて触れま

したが、海外からのお客様を迎えるにあたり様々な対策が

必要になります。 

○ Wi-Fi の整備 

○ 外国⼈旅⾏者等免税制度改正 

○ 観光案内人の設置 

このように、旅⾏者に優しく過ごしやすい観光地づくりが観

光客の回遊性の向上と滞在時間の延⻑につながり、観

光客入込客数の増加につながると思います。それでは、こ

れでお話を終わらせていただきます。皆さんも千歳の観光

について考えてみてはいかがでしょうか。本日は最後までご

静聴いただき有難うございました。 

 

 記念品贈呈  

⽩⽊松敏会⻑より講師 村⽊かおり様へ記念品を贈呈

しました。 
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 次回例会案内  

プログラム委員会 委員⻑ 髙木 昌人 

次回は 10 月 7 日、理事会の担当で通常夜間例会で

す。テーマは「クラブ協議会/安心安全な街づくり」という事

で⽩⽊松敏会⻑、あるいは議会で質問された後の⽶内

⼭淳⼆⽒がもしかするとお⾒えになるかも知れません。定

例会場、開会点鐘 18 時 30 分です。宜しくお願いしま

す。 

 

 NEWS & TOPICS  

秋の全国交通安全運動「セーフティコール」 

秋の交通安全運動期間中の 9 月

22 日、道道早来千歳線沿道で

セーフティコールを実施しました。市

内各団体から約 400 名が参加し

ました。当クラブからも 11 名の会員が参加。お疲れ様で

した(^^) 

 

「安心安全な街づくり」千歳市議会で一般質問 

10 月 1 日、千歳市議会定例会本会議の一般質問に

おいて、市議 ⽶内⼭淳⼆⽒が中⼼部飲⾷店街で⾏わ

れている客引き⾏為対策について質問しました。議会を

⽩⽊会⻑、坂井幹事が傍聴し、山口幸太郎千歳市⻑

の答弁を確認しました。 

 SCHEDULE  

 

10 
月 

職業奉仕･米山月間 ■次年度理事⽴候補⼿続き 

7 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/ロータリーデー活動報告映
像」[担当/理事会] 
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局 

14 日 
通常例会「未定] [担当/社会奉仕委員会(松坂委員
⻑、清⽔担当副委員⻑)] 

21 日 
移動親睦夜間例会 「ベルクラシック リアン][担当/親
睦活動委員会(関根委員⻑、井上副委員⻑)] 

28 日 
通常例会「卓話 講師/第7グループガバナー補佐 菊池
重敏様] [担当/SAA(笹⾕委員⻑、今井副委員⻑)] 

11 
月 

ロータリー財団月間 ■創⽴記念 in 支笏湖 ■次年度

理事指名委員会選出 

4 日 
通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会] 
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局 

11 日 
通常例会「奨学⽣を迎えて] [担当/地区奨学⾦委員会
(⿑藤委員⻑)] 

18 日 
親睦夜間例会 「創⽴記念 in 支笏湖][担当/親睦
活動委員会(関根委員⻑、井上副委員⻑)] 

25 日 通常例会「未定] [担当/会⻑エレクト] 

12 
月 

家族月間 ■年次総会 ■次年度理事指名・任命 ■ク

リスマス家族会 

2 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/年次総会(36 分例会）」
[担当/理事会] 
定例理事会 午後 7 時 30 分 事務局 

9 日 
通常例会「会員増強] [担当/会員増強委員会(羽生委
員⻑、佐々⽊副委員⻑)] 

16 日 
親睦夜間例会（千歳ローターアクトクラブ合同例会） 「クリス
マス家族会][担当/親睦活動委員会(関根委員⻑、井
上副委員⻑)]※会員ご家族出席例会 

23 日 休会（法定休日:天皇誕生日） 
30 日 休会（定款第 6 条第 1 節） 

1 
月 

■新年交礼会 ■上半期活動･会計報告 

6 日 
親睦夜間例会 「新年交礼会][担当/親睦活動委員
会(関根委員⻑、井上副委員⻑)] 

13 日 
通常例会「未定] [担当/プログラム委員会(髙木委員
⻑、尾本副委員⻑)] 

20 日 通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会] 

27 日 
通常例会「未定] [担当/クラブ研修、新会員研修委員
会(岩下委員⻑、彦坂副委員⻑)] 

2 
月 

ロータリー理解推進⽉間■ロータリー創⽴記念⽇・世界理解と平
和の日 ■雪⾒酒 ■ガバナー補佐研修セミナー 

3 日 通常夜間例会「クラブ協議会」[担当/理事会] 

10 日 
通常例会「国際奉仕検証ツアーの報告] [担当/地区国
際奉仕委員会(⽥⼝副委員⻑)] 

17 日 
親睦夜間例会 「雪⾒酒][担当/親睦活動委員会(関
根委員⻑、井上副委員⻑)] 

24 日 
通常例会「創⽴ 25 周年記念事業について] [担当/創
⽴ 25周年準備委員会(今井委員⻑、武⽥副委員⻑)] 


